
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

An 
Gesellschaft der Bullterrier-Freunde e.V. 
1. Vorsitzender  
Ortlieb Lothary 
Im Dorfe 18 
 
99428 Weimar OT Possendorf 
 
 
Email: lothary@t-online.de 
 
 

Groß Köris, den 06.12.2023 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Lothary, 
 
 
der wissenschaftliche Beirat des VDH hat sich am 27.11.2023 mit dem Thema HD und ED bei 

der Rasse Staffordshire Bullterrier beschäftigt.  

Aufgrund des hohen Anteils dysplastischer Gelenke bei den untersuchten Hunden rät der Beirat 

nunmehr dringend zur Durchführung eines 3 Phasen-Programms nach den Regelungen der 

VDH-Zuchtordnung zur Bekämpfung dieser Erkrankungen. Es wird empfohlen, in der ersten 

Phase über 2 Jahre (2024 und 2025) alle Zuchthunde zu röntgen (auch die bereits eine Zuchtzu-

lassung besitzen). Danach ist aufgrund der Datenlage ein Zuchtprogramm zu entwickeln. 

Der wissenschaftliche Beirat begleitet dieses Projekt gern. 

 

Es wäre hilfreich, wenn Sie mir möglichst bis zum 16.12.2023 Nachricht geben, ob Sie diese 

Maßnahme ergreifen werden. Der Zweitverein wird entsprechend benachrichtigt. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

 
Dr. Dagmar Heydeck 


